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令和５年第９回大分市教育委員会会議録 

 

１ 日時     令和５年９月２７日（水) 午後３時００分から午後３時２８分まで 

２ 場所    大分市役所第２庁舎６階 教育委員室 

３ 出席者   教育長    佐藤 光好 

一番委員   岡田 史絵 

二番委員   廣津留すみれ 

        三番委員   古城 一 

        四番委員   上杉 美穂子 

        五番委員   古城 和敬 

４ 出席事務局職員 

教育部長             高田 隆秀 

教育部教育監           野田 秀一 

教育部次長            永田 浩貴 

教育部次長兼学校施設課長     佐藤 祐一 

大分市美術館副館長兼美術振興課長 水田 美幸 

教育総務課長           安東 英児 

学校教育課長           江隈 英明 

体育保健課長           三島 浩昭 

人権・同和教育課長        高橋 秀徳 

文化財課長            安東 孝浩 

大分市教育センター所長      小池 桂子 

教育総務課参事          額賀 寛 

社会教育課参事          安部 桂司 

５ 書記 

教育総務課参事補  石川 仁美    教育総務課主幹 小田部 晶子   

教育総務課主査   園田 哲也 

６ 傍聴人   ２名 

７ 議題 

 （１）議案 

（教議第６５号）大分市立幼稚園規則の一部改正について 

（教議第６６号）教育財産の用途廃止について 

（教報議第１６号）大分市公民館運営審議会委員の委嘱について 

（２）報告事項 

①令和５年度大分市いじめ防止子どもサミットについて 
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    ②令和５年請願第１号 教職員が保護者や地域とつながり、地域に根差した学校教育 

活動ができるための環境づくりを求める意見書提出方について 

    ③令和５年請願第８号 大分市立明治小学校の教育環境の早急な改善に関する請願 

    ④令和５年第３回市議会定例会における一般議案等について 

    ⑤令和５年度９月補正予算について 

    ⑥令和４年度決算について 

    ⑦令和５年第３回市議会定例会における質問・答弁事項について 

 

８ 会議の概要 

教育長 

 

教育長 

 

教育長  

教育長 

 

 

 

次長兼 

学校施設課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 

ただいまより、令和５年第９回大分市教育委員会を開会いたしま

す。                 （午後３時００分 開会） 

本日は、傍聴者の方がおられるようですが、遵守事項に従って、静

粛に傍聴いただきますようお願いいたします。 

会議に先立ち署名委員を一番委員、二番委員にお願いします。 

それではただいまより議案審議に入ります。 

教議第６５号「大分市立幼稚園規則の一部改正について」を議題と

いたします。 

事務局、説明をお願いします。 

教議第６５号「大分市立幼稚園規則の一部改正について」ご説明申

し上げます。 

本案は、大分市立春日町幼稚園、桃園幼稚園及び別保幼稚園の廃園

に係る大分市立幼稚園条例の一部改正に伴い、所要の改正をしようと

するものでございます。 

具体的には、規則第２条中の廃園となる各幼稚園の項及び規則第３

条第２項中の大分市立春日町幼稚園を削除するものでございます。 

改正案につきましては、本委員会でご決定いただいた後、桃園幼稚

園及び別保幼稚園に関する規定につきましては、令和６年４月１日か

ら、春日町幼稚園に関する規定につきましては、大分市立認定こども

園条例の一部を改正する条例の附則第１項本文の規則で定める日から

施行いたしたいと考えております。 

以上でございます。 

ご質問などございませんか。 
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全委員 

教育長 

 

全委員 

教育長 

教育長 

 

 

次長兼 

学校施設課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 

全委員 

教育長 

 

全委員 

教育長 

教育長 

 

 

社会教育課参事 

 

 

（なしとの声） 

それでは採決いたします。教議第６５号は原案のとおり決定するこ

とにご異議ありませんか。 

（異議なしとの声） 

ご異議なしと認め、本案は原案のとおり決定されました。 

それでは次に、教議第６６号「教育財産の用途廃止について」を議

題といたします。 

事務局、説明をお願いします。 

教議第６６号「教育財産の用途廃止について」ご説明申し上げま

す。 

本案は、大分市立敷戸小学校内の土地の一部、約４,６１６㎡を用途

廃止することについてご決定をいただこうとするものでございます。 

当該土地につきましては、今回、隣接地所有者から購入の申し出が

あり、検討した結果、当該土地は学校のフェンスの外側にある法面

で、今後も学校用地としての利用が見込めないことから、売却が適当

であると考え、当該土地を用途廃止し、管財課へ所管換を行おうとす

るものでございます。 

以上でございます。 

ご質問などございませんか。 

（なしとの声） 

それでは採決いたします。教議第６６号は原案のとおり決定するこ

とにご異議ありませんか。 

（異議なしとの声） 

ご異議なしと認め、本案は原案のとおり決定されました。 

それでは次に、教報議第１６号「大分市公民館運営審議会委員の委

嘱について」を議題といたします。 

事務局、説明をお願いします。 

教報議第１６号「大分市公民館運営審議会委員の委嘱について」ご

説明申し上げます。 

本案は、大分市公民館運営審議会委員につきまして、選出団体にお
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教育長 

全委員 

教育長 

 

全委員 

教育長 

教育長 

学校教育課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ける役員交代に伴い、後任の委員の委嘱を行いましたので、ご報告

し、ご承認をいただこうとするものでございます。 

なお、今回委嘱いたしました委員の任期は、前任者の残任期間とな

っております。 

以上でございます。 

ご質問などございませんか。 

（なしとの声） 

それでは採決いたします。教報議第１６号は原案のとおり承認する

ことにご異議ありませんか。 

（異議なしとの声） 

ご異議なしと認め、本案は原案のとおり承認されました。 

それでは次に、報告事項の説明をお願いします。 

報告事項１点目「令和５年度大分市いじめ防止子どもサミットにつ

いて」ご報告申し上げます。 

８月１８日金曜日に、大分市教育センターにて、市内８０校の小中

学校及び義務教育学校から代表児童生徒１名ずつが参加し、３回目と

なる「令和５年度大分市いじめ防止子どもサミット」を開催いたしま

した。 

当日は、一人１台端末を活用し、校種ごとのグループ活動におい

て、各学校におけるいじめ防止の取組についてのプレゼンテーション

や課題の交流を行ったのち、中学校区ごとのグループ活動において、

各中学校区で取り組むことができそうなことについての協議や全体発

表を行い、協議の成果や今後の取組の方向性について全参加者で確認

いたしました。 

参加した子どもたちからは、「大分市の小中学校で集まって議論す

ることなどなかなかない機会なので、とても貴重な時間であり、自分

たちの取組を見直す機会になった。」、「他校には、『いじめゼロ宣

言』など、スローガンを掲げている学校や、『人権の木』、『キラキ

ラボックス』など、人の良いところに注目して広げていく取組がたく

さんあったので、取り入れていじめ防止の取組をすすめていきた
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教育長 

委員 

 

 

学校教育課長 

 

委員 

 

学校教育課長 

い。」、「これまで自分が思いつきもしなかった取組を知ることがで

きたし、取組の課題についても交流ができたので、解決策を見つける

ことができた。」、「今後は、行動に移すことが大事だと感じるの

で、決めたことを自分たちの学校で話し合い、自分たちの学校に合っ

た形で工夫して取り入れていきたい。」、「今後は、学びを自分の学

校に持ち帰り、学校や地域社会が、みんなの安心できる居場所になる

ように、仲間を増やしながら、日々努力をしていきたい。」などの感

想が寄せられており、いじめ防止に向けた意識の高揚や取組の推進は

もとより、小中一貫教育の観点からも、大きな成果があったのではな

いかと考えております。 

今後につきましては、全ての学校のプレゼンテーションや中学校区

としてまとめたシート等について、市内の全ての児童生徒が自分のタ

ブレットで閲覧できるようにする予定であり、各学校におけるいじめ

防止に向けた取組の推進に活用してまいりたいと考えております。 

また、サミットから半年が経つ令和６年２月を目安に、取組の進捗

状況や課題となっていることなどについて、各学校にアンケート調査

を行い、来年度のサミットにつなげてまいりたいと考えております。 

最後になりましたが、委員の皆様方には、様々な面でご理解とご協

力をいただきましたことに対しまして、厚く御礼申し上げます。あり

がとうございました。 

以上でございます。 

ご質問などございませんか。 

すばらしい取組だと思います。全ての児童生徒が閲覧できるよう、

動画であれば臨場感も増してよいのではないかと思いますがいかがで

しょうか。 

以前、本委員会でご意見をいただきましたことから、動画を撮影し

ており、編集して学校に配付する予定でございます。 

アンケートを行うとお聞きしましたが、集計結果をフィードバック

することはお考えでしょうか。 

アンケートの集約結果とあわせて、より良い視点があれば、それも



6 

 

教育長 

 

教育長 

全委員 

教育長 

学校教育課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 

全委員 

教育長 

次長兼 

学校施設課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

含めて学校にフィードバックしたいと考えております。 

今後はこの結果を各学校に還元し、代表の皆さんと共通の意識をも

って取り組んでもらいたいと思います。 

他にご質問などございませんか。 

（なしとの声） 

それでは、次の報告事項の説明をお願いします。 

報告事項２点目「令和５年請願第１号 教職員が保護者や地域とつ

ながり、地域に根差した学校教育活動ができるための環境づくりを求

める意見書提出方について」ご報告申し上げます。 

令和５年２月２１日付で提出された「令和５年請願第１号 教職員

が保護者や地域とつながり、地域に根差した学校教育活動ができるた

めの環境づくりを求める意見書提出方について」につきましては、令

和５年第３回市議会定例会文教常任委員会におきまして、継続審査と

決定されましたことを報告いたします。 

以上でございます。 

ご質問などございませんか。 

（なしとの声） 

それでは、次の報告事項の説明をお願いします。 

報告事項３点目「令和５年請願第８号 大分市立明治小学校の教育

環境の早急な改善に関する請願」についてご報告申し上げます。 

令和５年９月１日付で、「大分市立明治小学校の教育環境の早急な

改善に関する請願」が「明治校区自治会連合会」佐藤会長より大分市

議会議長宛てに提出されました。 

内容といたしましては、児童数に対してのグラウンド面積等が十分

でないため、隣接する大分市立明治幼稚園地の活用等も含め、校舎等

の配置、プールの位置など全体の整備計画の検討を進め、教育環境の

早急な改善に取り組むよう請願するものでございます。 

なお、令和５年第３回市議会定例会文教常任委員会におきまして、

本請願は採択と決定されましたことを報告いたします。 

以上でございます。 
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教育長 

全委員 

教育長 

教育総務課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 

ご質問などございませんか。 

（なしとの声） 

それでは、次の報告事項の説明をお願いします。 

報告事項４点目「令和５年第３回市議会定例会における一般議案等

について」ご報告申し上げます。 

教育委員会関係の議案としまして、「大分市立幼稚園条例の一部改

正について」、「大分市美術館照明器具の購入について」の２議案が

ございました。 

内容につきましては、８月定例の本委員会にてご説明し、ご決定を

いただいたものでございます。原案どおり可決し、成立しましたこと

をご報告申し上げます。 

「訴えの提起について」及び「特定事業契約の変更について」につ

きまして、市長専決処分による報告が合わせて２件提出されました。 

「訴えの提起について」に関して、大分市は、大分市立学校に在籍

する児童生徒の保護者であるＡに対して５万３,４００円、Ｂに対して

５万１,６７５円の未払い学校給食費を納付するよう再三にわたり請求

してまいりましたが、同人がこれに応じないため、令和５年６月２８

日に大分簡易裁判所に支払い督促の申立てをいたしました。これに対

して、異議の申立てがあり、本訴に移行したことから令和５年７月２

７日付で市長専決処分による決定を行っております。 

次に、「特定事業契約の変更について」に関して、大分市立金池小

学校施設整備ＰＦＩ事業の概要につきましては、旧校舎解体時に判明

したアスベストの除去、及び防球フェンスの高さを６メートルから１

０メートルに変更したことによる工事費の増額のための変更でござい

ます。 

変更後の金額は、５８億９２６万１，５４９円で３，０１９万４，

５１１円増額し、令和５年８月４日付で市長専決処分による決定を行

っております。 

以上でございます。 

ご質問などございませんか。 
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全委員 

教育長 

教育総務課長 

 

 

 

 

 

 

教育長 

全委員 

教育長 

教育総務課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（なしとの声） 

それでは、次の報告事項の説明をお願いします。 

報告事項５点目「令和５年度９月補正予算について」ご報告申し上

げます。 

令和５年度９月補正予算のうち、教育委員会所管分の補正につきま

しては、８月の本委員会におきまして、ご説明し、ご決定をいただい

たとおりでございますが、補正予算案は、市全体として原案どおり可

決され、成立いたしましたことをご報告申し上げます。 

以上でございます。 

ご質問などございませんか。 

（なしとの声） 

それでは、次の報告事項の説明をお願いします。 

報告事項６点目「令和４年度決算について」ご報告申し上げます。 

令和４年度決算につきましては、８月定例の本委員会におきまして

ご説明し、ご決定をいただいたとおりでございますが、令和５年第３

回市議会定例会に大分市全体の歳入歳出決算の認定にかかる議案が上

程され、決算審査特別委員会文教分科会において、教育委員会所管分

の審査が行われ、原案どおり認定されましたことをご報告いたしま

す。 

文教分科会では、「教科指導マイスター派遣事業」、「教育用端末

等整備事業」、「河原内陶芸楽習館主催事業」の３事業が事務事業評

価の対象となりました。 

文教分科会の評価として、まず「教科指導マイスター派遣事業」に

つきましては、今後は、現状の枠組みの中で、教員の授業力向上の取

組や派遣の在り方など他都市の状況等を調査研究しながら適切に事業

を実施する必要があることから、「継続」の評価となりました。 

「教育用端末等整備事業」につきましては、社会の情報化が急速に

進展する中、ＩＣＴを活用した授業を行うことは世界的な流れであ

り、指導できる教員の数が徐々に増加し、児童生徒が端末で調べ学習

をしたり、意見交流をしたりするなど一定の成果が認められるととも
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教育長 

全委員 

教育長 

教育部長 

 

 

 

教育長 

委員 

 

 

学校教育課長 

 

 

に、今後も先進的な取組等を調査研究しながら適切に事業を実施する

ことが必要であることから、「継続」の評価となりました。 

「河原内陶芸楽習館主催事業」につきましては、平成８年の開館か

ら２７年が経過しており、適切な維持管理を行う中、今後、河原内地

域の活性化につなげるために、同館についてのＰＲの充実を図ること

やイベントの開催等に当たっては、他部局と綿密に連携することが必

要であることから、「拡充」の評価となりました。 

なお、国等の補助制度の活用を検討するなど、予算編成の在り方に

ついても検討することが求められております。 

決算審査特別委員会における「文教分科会以外の他の分科会と関連

する要望事項」につきましては、「河原内陶芸楽習館は、本市の陶芸

文化の普及や陶芸を通じた地域の活性化に寄与することが期待できる

施設である。このことから、同館のＰＲやイベントの開催等について

は、市民部、商工労働観光部等の他部局との綿密な連携を図るこ

と。」となっております。 

以上でございます。 

ご質問などございませんか。 

（なしとの声） 

それでは、次の報告事項の説明をお願いします。 

報告事項７点目「令和５年第３回市議会定例会における質問・答弁

事項について」ご報告申し上げます。 

（概要について説明） 

以上でございます。 

ご質問などございませんか。 

通知表の評価項目の変更は学校の判断で行うことができるのでしょ

うか。また、時代の変化とともに評価項目も変わると思いますが、ど

のような頻度で検討されているのでしょうか。 

通知表につきましては、各学校でその内容を決めることができます

が、本市におきましては、教員や校長の代表等で通知表の検討委員会

を立ち上げて検討し、概ね小学校、中学校ごとに揃った形をとってお
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ります。また、変更の頻度につきましては、学習指導要領の改訂時に

は観点が変わりますので、その時を目安に見直すとともに、使用して

いく中で改善の声が高まった時にも見直しを行っているところでござ

います。 

他にご質問などございませんか。 

（なしとの声） 

予定されていた報告事項は以上ですが、他に何かございませんか。 

１０月の教育委員会の日程等につきまして調整をお願いいたしま

す。 

１０月２５日水曜日午後３時から定例教育委員会を開催いたします

のでよろしくお願いいたします。 

その他の予定でございますが、１０月１０日火曜日から１１日水曜

日が先進地視察となっておりますので、よろしくお願いいたします。 

なお、本日の会議終了後は、連絡事項等がございますので、お時間

をいただきたくお願い申し上げます。 

以上でございます。 

（了承） 

他に何かございませんか。 

（なしとの声） 

これをもちまして、本日の会議を閉会いたします。 

              （午後３時２８分 閉会） 

 

 


